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N.º 3 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 26 DE MAYO 

DE 2020 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dª Macarena Montesinos De Miguel 
SECRETARIO SEGUNDO: D. Sergio Ramos Acosta 

Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Cepeda García De León, D. José Carmelo; (Senador) GPS  
Díaz Gómez, D. Guillermo; (Diputado) GCs 
Fernández Rubiño, D. Eduardo; (Senador) GPIC 
Godoy Tena, Dª María Ascensión; (Senadora) GPS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Márquez Guerrero, Dª María; (Diputada) GCUP- EC- GC (Sustituida por Fernández 
Castañón, Dª Sofía (Diputada) GCUP- EC- GC) 
Picornell Grenzner, D. Bernat; (Senador) GPERB 
Riolobos Regadera, Dª Carmen; (Diputada) GP 
Sabanés Nadal, Dª Inés; (Diputada) GPLU 
Sánchez Del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GVOX 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Uribe- Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 

Letrada: 

Ilma. Sra. Dña. María Teresa González Escudero 

A las doce y treinta minutos, el Presidente abre la sesión, y solicita a los miembros 
de la comisión guardar un minuto de silencio en recuerdo de las personas que han fallecido 
a causa del coronavirus, así mismo, traslada el pesar y pésame a sus familiares y amigos, 
y desea una pronta recuperación a todas las personas que están enfermas.  

A continuación, el Presidente solicita la aprobación del acta de la reunión anterior, 
la cual es aprobada por asentimiento. 

Seguidamente, se inicia el trámite de preguntas a la Administradora provisional 
única para la Corporación Radio Televisión Española. El Presidente propone alterar el 
orden de las preguntas en el sentido de tramitar en último lugar la pregunta número 4 del 
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Sr. Picornell Grenzner, Senador del Grupo Parlamentario Esquerra Republicana-Euskal 
Herria Bildu (Expte. 681/000217). La Comisión así lo acuerda. 

Acto seguido, el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo Parlamentario 
Vasco en el Senado (EAJ-PNV) da por formulada su pregunta sobre si Radiotelevisión 
Española (RTVE) piensa mantener el montante y los criterios de las pre-compras de 
derechos de emisión o antena en el ámbito de la producción de largometrajes, a pesar de 
la crisis del COVID- 19 (Expte. 681/000218). La Administradora provisional única para la 
Corporación Radio Televisión Española responde a la cuestión y, en turno de réplica, 
interviene el Sr. Uribe-Etxebarria. 

A continuación, la Sra. Sabanés Nadal, Diputada del Grupo Parlamentario Plural, 
formula su pregunta sobre los efectos o modificaciones relevantes en la programación que 
han tenido para Radiotelevisión Española (RTVE) los decretos de alarma y las 
correspondientes medidas de confinamiento por COVID- 19 (Expte. 683/000005), a la que 
contesta la Administradora provisional única. En sendos turnos de réplica y dúplica,  
intervienen  la Sra. Sabanés Nadal y la Administradora provisional única, respectivamente. 
Así mismo, la Sra. Sabanés Nadal solicita a la Presidencia que llame al orden a los 
Parlamentarios. El Presidente de la Comisión solicita a los presentes que no interrumpan 
las intervenciones de quien esté en uso de la palabra. 

Seguidamente, el Sr. Díaz Gómez, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, 
formula su pregunta sobre si la Administradora provisional única cree que la Corporación 
RTVE ha sido imparcial, fiable y eficaz a la hora de informar sobre la pandemia provocada 
por el COVID- 19 (Expte. 683/000016). Contesta la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española y el Sr. Díaz Gómez interviene en el turno de 
réplica. 

A continuación, el Sr. Fernández Rubiño, Senador del Grupo Parlamentario 
Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més Per Mallorca, Más Madrid, Compromís, 
Geroa Bai Y Catalunya En Comú Podem) formula su pregunta sobre las actuaciones que 
ha llevado a cabo Radiotelevisión Española (RTVE) ante la crisis del COVID- 19 (Expte. 
681/000219). Para responder a la cuestión hace uso de la palabra la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica, 
interviene el Sr. Fernández Rubiño. 

La Sra. Fernández Castañón, Diputada del Grupo Parlamentario Confederal de 
Unidas Podemos-En Comú Podem-Galicia En Común, formula su pregunta sobre los 
criterios pedagógicos utilizados para elegir las emisiones educativas del canal de televisión 
Clan TV (Expte. 683/000014). Para responder a la cuestión hace uso de la palabra la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turno 
de réplica, interviene la Sra. Fernández Castañón. 

Acto seguido, el Sr Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, formula 
la pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) colabora con el Gobierno para 
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desprestigiar a la oposición (Expte. 683/000017), a la que contesta la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y 
dúplica, intervienen el Sr. Mariscal Zabala y la Administradora provisional única, 
respectivamente. 

El Sr. Sánchez Del Real, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, formula la 
pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) actúa como un altavoz mediático del 
Partido Socialista Obrero Español (PSOE) y de Podemos en la construcción de su relato 
político sobre la gestión de la pandemia de COVID- 19 (Expte. 683/000018) y anuncia que 
hará llegar a la compareciente la documentación a la que ha hecho referencia al formular la 
pregunta. A continuación, hace uso de la palabra la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española para responder a la cuestión. En turnos de 
réplica y dúplica, intervienen el Sr. Sánchez Del Real y la Administradora provisional única, 
respectivamente. 

El Sr. Sánchez Del Real solicita la palabra por alusiones. El Presidente de la 
Comisión se la deniega por entender que éstas no se han producido. 

Seguidamente, el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) considera  
que ofrece una información equilibrada durante el estado de alarma provocado por el 
COVID- 19 (Expte. 683/000002). La Administradora provisional única para la Corporación 
Radio Televisión Española contesta a la pregunta. En turnos de réplica y dúplica, 
intervienen el  Sr. Carazo Hermoso y la Administradora provisional única, respectivamente. 

El Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
formula su pregunta sobre cómo garantiza Radiotelevisión Española (RTVE) la neutralidad 
informativa en la crisis sanitaria del coronavirus (Expte. 681/000215). La Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española responde a la cuestión y 
el Sr. Lacalle Lacalle hace uso del turno de réplica. 

La Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, da por formulada la pregunta sobre el concepto que defiende la Administradora 
provisional única de la Corporación RTVE con respecto a la desinformación y la difusión de 
noticias falsas (Expte. 683/000001), a la que responde la Administradora provisional única 
para la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica, interviene la Sra. 
Montesinos de Miguel. 

El Sr. Ramos Acosta, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, da 
por formulada su pregunta sobre la negativa de la Corporación RTVE de colocar un 
crespón negro en las pantallas de sus canales (Expte. 681/000216). La Administradora 
provisional única toma la palabra para responder a la cuestión. En turnos de réplica y 
dúplica, intervienen el Sr. Ramos Acosta y la Administradora provisional única, 
respectivamente. 
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La Sra. Riolobos Regadera, Diputada del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, formula su pregunta sobre si la Administradora provisional única de la 
Corporación RTVE cree que se cumple la obligación de respetar la pluralidad informativa 
por parte de Radiotelevisión Española (RTVE) en las circunstancias excepcionales que 
estamos viviendo (Expte. 683/000004). Tras la respuesta de la Administradora provisional 
única para la Corporación Radio Televisión Española, se hacen uso de sendos turnos de 
réplica y dúplica. 

El Sr. Lorite Lorite, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el Congreso, da 
por formulada su pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora provisional 
única de la Corporación RTVE acerca de que los informativos de Televisión Española 
(TVE) sean los últimos de audiencia entre las grandes cadenas (Expte. 683/000003). La 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española  responde 
a la cuestión y acto seguido el Sr. Lorite Lorite hace uso del turno de réplica. 

El Sr. Silván Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el Senado, 
da por formulada la pregunta sobre el refuerzo en la programación educativa que se ha 
producido en Televisión Española (TVE) a consecuencia del estado de alarma por la 
COVID- 19 (Expte. 681/000214). Tras la respuesta de la Administradora provisional única 
para la Corporación Radio Televisión Española, se hacen uso de sendos turnos de réplica 
y dúplica. 

Seguidamente, el Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, formula la pregunta sobre las medidas que está tomando y tomará 
Radiotelevisión Española (RTVE) en los próximos meses, de apoyo y difusión de la 
creación cultural española (Expte. 683/000008). La Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española hace uso de la palabra para responder a la 
cuestión. 

El Sr. Sarrià Morell, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, en sustitución de 
la Sra. Diputada Raya Rodríguez y del Sr. Senador Vázquez Bermúdez, ambos también 
pertenecientes al Grupo Parlamentario Socialista, formula la pregunta sobre la medida  en 
la que la Administradora provisional única de la Corporación RTVE cree que 
Radiotelevisión Española (RTVE) ha contribuido con su programación especial educativa a 
combatir la brecha digital y territorial (Expte. 683/000009). A dicha pregunta contesta la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 

Así mismo, el Sr. Sarrià Morell, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
nuevamente en sustitución de la Sra. Diputada Raya Rodríguez y del Sr. Senador Vázquez 
Bermúdez, ambos pertenecientes al Grupo Parlamentario Socialista, formula la siguiente 
pregunta relativa al grado de seguimiento y aceptación por parte de la comunidad 
educativa de la programación especial educativa por distintos tramos de edad, puesta en 
marcha por Radiotelevisión Española (RTVE) tras la suspensión de las clases con motivo 
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del COVID- 19 (Expte. 683/000010). La pregunta es contestada por la Administradora 
provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 

La Sra. Godoy Tena, Senadora del Grupo Parlamentario Socialista, en sustitución 
de sus autores, la Sra. Diputada Raya Rodríguez y el Sr. Senador Vázquez Bermúdez, 
ambos también pertenecientes al Grupo Parlamentario Socialista, formula la pregunta 
sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) está desarrollando programación específica para 
nuestros mayores, dado que constituyen el principal grupo de riesgo de la pandemia 
provocada por el COVID- 19 (Expte. 683/000011). Para su contestación interviene la 
Administradora provisional única para la Corporación Radio Televisión Española. 

El Sr Cepeda García De León, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, en 
sustitución de sus autores, la Sra. Diputada  Raya Rodríguez y el Sr. Senador Vázquez 
Bermúdez, ambos también pertenecientes al Grupo Parlamentario Socialista, formula la 
pregunta sobre las medidas adoptadas por la Dirección de Radiotelevisión Española 
(RTVE) para garantizar la seguridad de sus trabajadores frente al COVID- 19 (Expte. 
683/000012). Para su contestación, interviene la Administradora provisional única para la 
Corporación Radio Televisión Española. 

El Sr. Vázquez Bermúdez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, formula una 
nueva pregunta sobre la valoración que realiza la Administradora provisional única de la 
Corporación RTVE del trabajo realizado por los servicios informativos de Radiotelevisión 
Española (RTVE) durante las seis semanas del estado de alarma por la pandemia de 
COVID- 19 (Expte. 683/000013), a la que contesta la Administradora provisional única para 
la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, el Sr. Picornell Grenzner, Senador del  Grupo Parlamentario Esquerra 
Republicana-Euskal Herria Bildu, formula su pregunta sobre el tratamiento informativo que 
ha hecho Radiotelevisión Española (RTVE) de la crisis de la Casa Real (Expte. 
681/000217). Tras la respuesta de la Administradora provisional única para la Corporación 
Radio Televisión Española, el Senador hace uso del turno de réplica. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, el Presidente de la Comisión levanta la 
sesión cuando son las catorce horas y cuarenta y tres minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO SEGUNDO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Sergio Ramos Acosta 
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